
平成31年1月　第1回南部町教育委員会　議事録

開催日時 平成31年1月29日（火）

午後1時37分～午後5時3分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎　 富有まんてんホール

出席者 永江教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 板持教育次長、安達総務・学校教育課長

書記 大塚室長

欠席委員 なし

【開会　午後1時37分】

【２．あいさつ】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

　５．議事Ⅱ　　７．専決Ⅱ　　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

次長 議案第1号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰規則の一部改正」について

　議案P6-8の説明

委員 特別賞に明確な区切りはないのか。

次長 教育委員会でのできる規定として設定するもの。

教育長 従来ある区切りでは表彰範囲におさまりきらない結果がある。県内ゲームは全て勝つことな

ど、なかなかない。新たな枠をつくり、柔軟に対応したい。

議案第1号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰規則の一部改正」について異議はないか。

全委員 異議なし。

議案第1号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰規則の一部改正」については承認とする。

次長 議案第2号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰実施要綱の一部改正」について

　議案P9-11の説明

教育長 議案第2号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰実施要綱の一部改正」について異議は

ないか。

全委員 異議なし。

議案第2号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰実施要綱の一部改正」については承認

とする。

次長 議案第3号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰（平成30年表彰分）」について

　当日配布資料の説明

委員 スポーツ振興賞の南部中・法勝寺中の合同チームはどちらにも出すということか。スポ少

など、今後増えてくる。スポ少などの表彰物の保管をする場所も必要になるのでは。

委員 会見野球部は13本くらいの優勝旗を保護者代表が保管していると聞いている。

教育長 被表彰者については、再度確認して進めていく。

次長 3月3日に富有まんてんホールで表彰式を行う。振興賞以下の賞は学校で伝達をする。

【１．互礼・開会】
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教育長 議案第3号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰（平成30年表彰分）」について異議は

ないか。

全委員 異議なし。

教育長 議案第3号「南部町教育委員会スポーツ・文化表彰（平成30年表彰分）」については承認

とする。

【６．専決処分Ⅰ】

　なし

【８．報告Ⅰ】

次長 ①月例報告

　行事日程表の説明

　別添、教育委員会事務局及び小中学校行事日程表のとおり

次長 ②事務局関係

　○平成31年度町政に対する（議会）要望書について

　　別添資料P1-5のとおり

　○平成31年青年議会一般質問について

　　別添資料P6-16のとおり

　○「新教育委員会制度への移行に関する調査」及び「教育委員会の現状に関する調査」の

結果について

　　別冊のとおり

　○各種大会結果について

　　別添資料P17のとおり

③総務・学校教育課関係

課長 　○南部町通学路交通安全プログラムについて

　　別添資料のとおり

　○全国学校給食週間について

　　別添資料Ｐ12のとおり

　○南部町立学校給食センター調理等業務委託について

　　別添資料Ｐ12のとおり

次長 ④人権・社会教育課関係

　○第7回南部町人権・同和教育研究集会について

　　別添資料P19-20のとおり

　○公民館さいはく分館の老朽化に伴う複合施設整備の状況について

　　別冊資料のとおり

　　5月末にさいはく分館を閉館し、建て替え作業に入る予定。

　○「板祐生物語」について

　　別冊資料のとおり

⑤その他

委員 交通安全プログラムについて、自転車通学者は積雪時どう登校するのか。バス停や歩道の

除雪はどうなっているか。夕方、土手は暗いので通学路を変更し、国道の歩道を通行できな

いか。このプログラムについて、学校のみでなく地域振興協議会とコンセンサスはとれてい

2 ページ



るか。青年議会の発表を聞き、不登校の対応について提案されたが、当人や保護者への

説明や保護者との同意はどうとっているのか。

複合施設はコンセプトがはっきりしない。目的を持ちつくりましたと説明した方が良い。

立体的な案など示してほしい。

次長 実施設計の段階になればお示しできる。今年3月に基本設計は終了する予定。

委員 皆生養護（本校）は自閉症の子も通っているのでは。市米養（分校）は病弱・肢体不自由

県米は自閉傾向。

教育長 通学路は交通安全プログラムとは別に見直しの準備をしている。季節によって通学路を

変えたり通学方法を変えることも検討したい。今後、一緒に議論、協議し整理していきた

い。学校に来れない子どもたちの手当てとして学校以外の居場所ができればそこに教

育行政が入っていく。学びの補償をどうしていくのかは検討必要。

委員 複合施設の図書館の規模は。

次長 図書館の広さは天萬図書館と同じくらい。複合施設の全体規模は1800㎡を越えないと

いうことで、大きさに制限がある。

委員 子どもたちの居場所という面では、ランドセル置き場になる棚などが必要。

委員 交流広場がみんなで利用できるようにしてほしい。法勝寺電車コーナーとは何か。

次長 祐生記念館にある関連資料をまとめて展示したり、ジオラマを作って動かすなど案はある。

委員 法勝寺地区地域振興協議会は指定管理することを想定しているか。

次長 想定していない。

教育長 管理は誰がするのか、建物の設計と同時に運営管理をどうするかを決めていく必要がある。

図書館の職員など会計年度職員制度の施行で年数の制限なく、給料も増額になる見込み。

状況をみながら、適切に検討を進めていく。

委員 板祐生物語だが、固有名詞など多く、その内容がよくわからない。もっとわかりやすいものに

なると良い。

【１０．協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

　とっとり花回廊での成人式開催を終えて

委員 好天に恵まれ、最高の式となった。

受付からドームまでが長く、移動に時間がかかる。悪天候なら、大変。

教育長 ステージのつくりなどは再検討が必要だが、花の中で行う成人式のイメージは持てた。

委員 場所によっては、スクリーンが見えなかった。天気が良すぎて、明るすぎたということもある。

委員 式の内容が良かった。高校生サークルや青年団の活躍が素晴らしかった。

委員 （階段状の会場だったからか）例年より、着物のたもとがよく見えた。

教育長 このスタイルで、3年くらいやれたらと考えている。

２）事務局提案

次長 ①「教育協働みらい会議」について

2月15日午後に実施。

テーマを一つか二つに絞り、行いたい。グローバル人材など青年会議の内容を受けたものに

しては。

教育長 教育委員一人一人の意見をきかせてほしい。
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委員 「子どもをどう育てていくか仕組みづくり」や「グローバル人材の育て方」、まちの役割は何か

など話せたらいい。

【１１．協議Ⅱ】

　なし

次長 【１２．今後の主な予定】

　当日配布資料のとおり

次長 【１３．次回委員会開催日について】

１）2月（第2回）定例教育委員会の開催について

　　日時：2月15日（金）　午前9時　～

　　会場：　南部町役場天萬庁舎　3Ｆ富有まんてんホール

２）3月（第3回）臨時教育委員会の開催について

　　日時：3月12日（火）　午後1時30分　～

　　会場：　南部町役場天萬庁舎　2Ｆ会議室

３）3月（第4回）定例教育委員会の開催について

　　日時：3月26日（火）　午後2時30分　～

　　会場：　南部町役場天萬庁舎　2Ｆ会議室

3月12日の臨時教育委員会を3月定例教育委員会に変更し、3月26日の開催は中止する。

【１５．互礼・閉会】

　　午後5時3分
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